

ABSTRAK

Jeri Fitrianto: “Peran Lembaga Masyarakat Desa Hutan (LMDH) dalam Meningkatkan Ekonomi Petani Kopi”

Hutan di pulau Jawa merupakan penyangga ekosistem pulau Jawa, disisi lain juga hutan-hutan ini mengalami tekanan yang luar biasa yang di akibatkan dari perkembangan penduduk sehingga hutan di pulau Jawa ini di tuntutan juga untuk memberikan kontribusi ekonomi masyarakat sekitar hutan dan juga pendapatan nasioal tetapi di sisi lain juga hutan di pulau Jawa harus berfungsi secara ekologis. Dengan adanya program PHBM di harapkan menghasilkan *win-win solution* bagi ke dua belah pihak yaitu adanya penyerapan tenaga kerja, peningkatan pengetahuan, dan keterampilan Sumber Daya Manusia (SDM). Selain itu kemitraan antara Perhutani dengan masyarakat desa hutan menstimulus kesadaran akan pentingnya hutan di tengah kehidupan sosial. Program PHBM ini bermitra dengan Lembaga Masyarakat Desa Hutan (LMDH).

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui usaha LMDH dalam meningkatkan ekonomi kelompok tani kopi, untuk mengetahui proses LMDH dalam meningkatkan ekonomi kelompok tani kopi, dan untuk mengetahui hasil LMDH dalam meningkatkan ekonomi kelompok tani kopi.

Peneliti menggunakan teori Upaya Pemberdayaan Masyarakat menurut Ginanjar (1995) yang harus dilakukan melalui tiga hal: (1) menciptakan suasana atau iklim yang memungkinkan potensi masyarakat berkembang (*enabling*), (2) memperkuat potensi atau daya yang dimiliki oleh masyarakat (*empowering*), (3) melindungi (*protecting*).

Metode yang digunakan adalah metode kualitatif dengan penelitian secara deskriptif. Pengumpulan datanya menggunakan observasi, wawancara dan studi dokumentasi dan teknik analisi data yang digunakan dalam penelitian ini adalah reduksi data, penyajian data dan menarik kesimpulan.

Hasil Penelitian ini menunjukkan bahwa petani kopi rakyat di Desa Mekarmanik Kec. Cimenyan Kab. Bandung telah mencapai ketiga tahap yaitu *enabling*, *empowering* dan *protecting* dan model pemberdayaan yang diterapkan pada petani kopi rakyat di KP. Arcamani Desa Mekarmanik kec. Cimenyan Kab. Bandung yaitu berpola kemitraan. Sedangkan pola kemitraan yang dikembangkan pada petani kopi rakyat di Desa Mekarmanik yaitu model kemitraan PHBM antar Perum Perhutani dengan LMDH Tani Mukti Giri Jaya.

Kata Kunci: Pemberdayaan Masyarakat, Ekonomi, LMDH